

La vida en Vizcaya

Los obreros metalúrgicos acuerdan seguir la huelga de Altos Hornos

A pesar de opinar muchos en contra. - Ha sido puesto en libertad

Angel Lacort

Bilbao, 16, 11 n. - A las cuatro de la tarde se celebró en los salones del Centro Democrático de Portugalete, la asamblea de obreros huelguistas pertenecientes a la sección de pozos y cuchara de los hornos de acero de las fábricas "La Vizcaya" y "La Vega".

Los individuos que formaban la comisión encargada de negociar la solución de este conflicto con la gerencia de la Empresa, dieron cuenta de su gestión y manifestaron que se habían dado amplias facultades a los ingenieros del departamento para que aumentasen el personal solicitado, si, a juicio de ellos, precedía el aumento de la plantilla.

A preguntas de algunos huelguistas, respondió la comisión que el gerente no se había comprometido al aumento de personal. Se manifestaron en la asamblea dos tendencias: una, favorable a la continuación de la huelga, y otra, a la reanudación del trabajo, sin abandonar por ello las negociaciones.

Los partidarios de la huelga absorbieron el turno de discusión divagando acerca del significado de la derrota y de cuestiones doctrinales. Algunos obreros, los de tendencia contraria, abandonaron el salón. Antes de proceder a la votación, algunos obreros de los hornos de acero pidieron intervenir en la discusión y que se admitiera su voto, surgiendo una discrepancia entre los reunidos, pues unos entendían que, como huelguistas, tenían perfecto derecho a emitir su opinión acerca del giro que había de darse al conflicto, y otros hacían constar que la convocatoria se había hecho exclusivamente para los obreros del pozo y cuchara, que fueron los que plantearon el conflicto, y éstos solos debían participar en las decisiones.

La discusión se prolongó largo rato, manifestándose claramente la tendencia favorable a reanudar el trabajo.

Finalmente, con asistencia de unos veinte huelguistas, se tomó el acuerdo de continuar la huelga, con cuatro votos en contra.

DOS ROBOS

En una tienda de Erandio se cometió la noche pasada un robo de 800 pesetas que el dueño del establecimiento guardaba en una mesa.

El jefe de la Guardia municipal de dicho pueblo, supo que el autor del robo era un

individuo llamado José Castilla, y que se había trasladado a Bilbao.

En vista de ello, vino el jefe de la guardia a esta capital, y, en unión de los inspectores de la Policía municipal, detuvo a José, que ingresó en la cárcel.

Esta tarde se ha cometido otro robo en el establecimiento titulado "La Concha Vascongada", de Artacalle. Los ladrones penetraron por el portal de la finca y se llevaron 200 pesetas que había en un cajón del mostrador y algunas piezas de paño.

UN DONATIVO

Una señora que oculta su nombre, ha donado a la iglesia del Sagrado Corazón una magnífica custodia hecha con todas las joyas que poseía.

NIÑO AHOGADO

José Santos, de once años, jugando en las inmediaciones de un pozo de los astilleros del Nervión, en Sestao, se cayó al agua y pereció ahogado.

ASUNTOS MUNICIPALES

Se ha reunido la subcomisión municipal de aguas, que ha cambiado impresiones acerca de la forma en que se presenta la opción. Se acordó pedir a la Permanente que amplie el plazo señalado, que será de un año en lugar de seis meses.

NUEVO FISCAL

Se asegura que para la plaza de fiscal vacante por jubilación del señor Hidalgo, se presentarán tres solicitudes de otros tantos señores que han desempeñado cargos importantes en la Audiencia de esta villa.

EN LIBERTAD

Ha sido puesto en libertad el director del semanario socialista "La Lucha de Clases", Angel Lacort, que, como se sabe, fué detenido por orden del gobernador militar.

Lacort había escrito un comentario que fue tachado por la censura, y que no se publicó, pero al informarse el gobernador del sueldo, lo mandó detener.

REUNIONES

El gobernador en funciones, señor Jiménez, ha autorizado varias reuniones.

Se ha reunido el Sindicato de Alimentación.

En la Diputación se han reunido también las comisiones económico-administrativa del Sanatorio de Górliz y del Concierto Económico. En esta última se trató del informe que será elevado a la Diputación en la próxima sesión, sobre las gestiones que se realizaron en Madrid recientemente.

AL BUEN ENTENDEDOR...

Se dirigen a mí muchas personas para que hago público un ruego difícil de expresar, ni aun con eufemismos. Yo creía que eran los últimos días de octubre los únicos dedicados al paso de las palomas. Ahora resulta que estoy equivocado: también las hay en esta época.

Creo también que están cerrados los palomares, pero también estoy equivocado. Yo mismo les he visto pidiendo un disparo al cazador.

Y como el asunto no se puede aclarar más y como, además, no hay higiene ni inspección facultativa, y las autoridades ya saben lo que decimos, al buen entendedor, etc.

Y que se ponga pronto un remedio, porque es vergonzoso.

DE REGRESO

Se encuentran en esta villa los corredores del frontón Cubano señores Leonardo Aranzábal y Pablo Berrondo, que llegaron el sábado plétiros de salud y de cigarrillos.

PARA SAN JUAN

Los niños de las escuelas están ya ensayando el himno de San Juan, para cantarlo en la noche de la víspera de San Juan, en el intermedio del concierto.

Este me hace pensar que, además de los niños, deben aprender los orfeonistas que fueron del Eibarres y del Vasco Fuerista toda la famosa canción llamada "Vísperas de San Juan", para cantarla también en ese día. Sería, seguramente, esta la nota más típica de la fiesta de San Juan.

La Comisión de Fomento tiene la palabra.

UNA BODA

Mañana, miércoles, en la Iglesia parroquial contraerán matrimonio la distinguida señora María Elcoro y el joven donostiarra don Emilio Corrales. Recibán nuestra enhorabuena.

PARTIDO PARA EL DOMINGO

El próximo domingo jugarán Ulacia y Chortena, sacando del tres y medio, contra Irureta II y Arizte II, sacando del dos.

El correspondiente.

Información de Zaragoza

Un accidente desgraciado en Sestao

De él han sido víctimas los hijos de una distinguida familia donostiarra

Por teléfono

Zaragoza, 16, 11.30 n.

Se asegura insistente que en breve serán sustituidos ocho diez o doce concejales del Municipio de esta capital. Pudiera suceder, sin embargo, que la renovación fuese todavía mucho más extensa. Se ignora el fundamento de esta medida.

NUEVO COMISARIO

— Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el nuevo comisario de Policía, don Salvador Más Batalha. Esta mañana ha tomado posesión de su cargo y después ha salido para Barcelona con objeto de recoger a su familia.

LAS CASAS BARATAS

Se ha reunido, presidida por el alcalde, la Junta de Casas baratas. El alcalde ha dado cuenta de las excelentes impresiones recogidas sobre la marcha de este asunto, de tanta importancia para Zaragoza. Por de pronto, parece que será una realidad la construcción de cien casas baratas en la futura Gran Vía, que ha de edificarse, como es sabido, en los terrenos producto de la subasta del Huerto.

UNA DESGRACIA

Ya han comenzado, como todos los años por esta época, a ocurrir desgracias en el Ebro. Dos muchachos, llamados Manuel Trullet Sesma y Francisco Beisti, se hallaban bañándose a la orilla del río. Se internaron un poco, y la corriente les arrastró. Uno de ellos, Manuel Trullet, pudo salvarse, después de titánicos esfuerzos, pero el desgraciado Francisco Beisti se ahogó. Ambos muchachos tenían once años.

Con este motivo, el alcalde ha dictado energicas disposiciones, para evitar que sigan acudiendo tan lamentables desgracias.

SUICIO DESGRACIADO

Dicen de Sestao, que en la Sociedad Metalúrgica del Ebro, ha ocurrido un desgraciado accidente. En la vivienda del que fué director de las Eléctricas Reunidas de Zaragoza, señor Usandizaga, se hallaban, juntando en la cocina, acompañados por una criada, Cándida Lerún, de 19 años, los niños Julián y María Usandizaga, hijos del ingeniero.

La criada encendió el fuego del hogar con gasolina, la cual, al prenderse, hizo estallar la botella que la contenía. El fuego alcanzó a las ropas de los niños, que comenzaron a arder. La criada, alocada, se arrojó por la ventana a la calle, fracturándose el brazo derecho, rompiéndose dos costillas y produciéndose contusiones de importancia.

A los gritos de socorro dados por los niños, acudieron varios vecinos, que les prestaron auxilio, logrando sofocar el fuego que había hecho ya presa en sus cuerpecitos. De los dos, el más lesionado por las llamas era Julián, que había sufrido diversas quemaduras.

(N. de la R. — La familia Usandizaga, que es donostiarra, está emparentada con distinguidísimas familias de esta ciudad, entre otras con la de nuestros queridos amigos don Carlos Usandizaga y con la de don Juan Usabiaga. Lamentamos la desgracia, y hacemos presente a todos ellos y principalmente a los padres de los niños heridos, nuestro pesar por el malaventurado suceso, que pudo ser todavía más desdichado).

Teatro Principal

Ho, miércoles, 17 de Junio de 1925. A precios populares se proyectará por última vez la maravillosa super-producción "El templo de Venus" creación de la bellísima y sugestiva "Stars".

Frontón Astelena de Eibar

El domingo, dia 21, se jugará un gran partido de pelota entre Ulacia y Chortena, sacando del tres y medio, contra Irureta II y Arizte II, sacando del dos.

Alquiler de pianos

E. LUNA. - Plaza Guipúzcoa, 10. Autopianos, Gramófonos, rollos, discos, gran surtido, últimas novedades.

Las mejores marcas del mundo. Una de las más antiguas y la MAS BARATA DE ESPAÑA.

Proveedor de la Real Casa.

Pérdida

En Deva se extravió un estuche contiene un catálogo ferretería y libro de precios. Gratificarán entrega en esta Administración.

Dr. Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL. Especialidades en las enfermedades de la piel y secretas. Plaza del Arenal, 3. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 232-1452.

En el cielo de la industria nacional, brilla como estrella de primera magnitud la sin par
Crema Luminia
en tubo para limpiar el calzado.
PEDIDA EN TODAS PARTES.

Por su pureza y economía les recomiendo consuman los vinos de la

BODEGA DONOSTIARRA

Servicio rápido para establecimientos, hoteles y casas particulares en toda clase de envases

Ibarrolaburu y Suso

Calle 31 de Agosto, 20. - Teléf. 1-77